

## Intervención en el Item 8 Junta Ejecutiva de ONU Habitat (28-29 marzo de 2023)

A medida que nos acercamos al ecuador de la implementación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, la importancia de la acción local en la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) es más relevante que nunca.

El éxito de la Agenda 2030 y sus 17 ODS depende del compromiso activo desde la esfera local. Cada ODS tiene metas directa o indirectamente relacionadas con la labor diaria de los gobiernos subnacionales y locales, lo que los convierte en agentes fundamentales para el cambio. Para generar todo el potencial transformador de la Agenda 2030, es fundamental garantizar la localización de los ODS.

La localización de los ODS ha surgido como el enfoque preeminente para guiar la planificación estratégica nacional y local, la elaboración de presupuestos y la facilitación de la inclusión de los pueblos y ciudades en los procesos de toma de decisiones.

Para apoyar estos esfuerzos, Naciones Unidas lanzó la Coalición Local2030 como su principal mecanismo para impulsar los esfuerzos de localización de los ODS mediante la movilización, la participación y el empoderamiento de los actores locales.

Esta Coalición reúne al sistema de las Naciones Unidas, los gobiernos locales y subnacionales y sus asociaciones, los gobiernos nacionales, las empresas, la sociedad civil y las organizaciones comunitarias para fomentar la colaboración, compartir soluciones e implementar estrategias para apoyar a los actores locales en la consecución de la Agenda 2030.

El Gobierno de España se ha comprometido y es líder en el ámbito de localización de los ODS, siendo de destacar la reconocida "Declaración de Sevilla" 2019, primera declaración internacional en esta materia.

Además, en abril de 2022, España comprometió una significativa contribución para avanzar en la localización de los ODS. Esto incluye una asignación al Fondo Conjunto ODS que ha abierto la ventanilla de localización de los ODS, así como a ONU-Hábitat como Secretariado de la Coalición Local2030, para el establecimiento y puesta en marcha del Secretariado en Bilbao, y la implementación del plan de trabajo de la Coalición.

Esto será una prioridad de la presidencia española del Consejo de la UE en el marco de actividades vinculadas a los ODS, sin olvidar la relevancia de la candidatura de Málaga para acoger la Expos Especializada 2027 con el título "la era urbana: la ciudad sostenible."

La apertura del Secretariado de la Coalición Local2030 tuvo lugar el pasado 31 de octubre de 2022 en Bilbao y fue un hito significativo en la vida de esta renovada Coalición. En este evento, presidido por el Ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación de España, tuvimos el honor de contar con la Secretaria General Adjunta de Naciones Unidas, la Sra. Aminah Mohamed, y la Directora Ejecutiva de ONU Habitat, Madam Maimunah Mohd Sharif. Representantes de alto nivel de otros actores nacionales involucrados en este compromiso, como el Ministerio de Asuntos Sociales y Agenda 2030 de España, el gobierno vasco y el Ayuntamiento de Bilbao, estuvieron presentes también.

En esta línea, invitamos a otros estados miembros, gobiernos locales y regionales, así como a otros socios, a apoyar al trabajo de ONU-Hábitat sobre la localización de los ODS, así como a invertir en la Coalición Local2030, para acelerar la implementación de la Nueva Agenda Urbana y la consecución de los ODS.